
От редакции
Возвращение Крыма в Россию, состоявшееся год назад, 
– историческое событие, значение которого трудно пе-
реоценить. В этом утверждении нет ни капли пафоса. 
Это просто констатация факта. А сам факт говорит о 
том, что в истории не бывает случайностей, она движет-
ся в своей логике развития, заставляя исправлять преж-
ние ошибки и восстанавливать справедливость.

  Крым никогда не был 
украинским. По перепи-
си населения 1939 года 

на полуострове проживало около 
50 % русских, 25 % татар, 15 % нем-
цев, греков, болгар, армян и пред-
ставителей  других национально-
стей  и только 10 % украинцев. Во 
время последней  переписи 2001 
года выяснилось, что из более чем 
двухмиллионного населения Крыма 
58,5 % – русские, 24,2 % – украин-
цы, 12,1 % – татары. При этом укра-
инский  язык назвали родным лишь 
10 % жителей  Крыма. И это после 
47 лет жизни в составе Украины 
(напомним, что полуостров до-
стался ей  в качестве «подарка» от 
Хрущева). 

Крым, как мог, сопротивлял-
ся политике насильственной  

украинизации, которая после раз-
вала Союза с каждым годом стано-
вилась всё  агрессивнее. Севасто-
поль вообще категорически ее от-
верг. Этот город, основанный  рус-
скими моряками, всегда считал се-
бя частью России. Покорить его не 
смогли ни финансово-экономиче-
ская блокада со стороны Киева, ни 
угрозы украинских националистов, 
ни попытка Украины переформа-
тировать сознание севастопольцев. 
Их презрительно называли «совка-
ми», а они просто не забывали свою 
историю и детей  своих учили быть 
патриотами России. 

Желание «хоть когда-нибудь» 
вернуться в Россию было у всех. 
Еще в начале 90-х в Севастополе 
постоянно проходили митинги 
под лозунгами «Россия, забери нас 

домой !». В Москву посылали пети-
ции с просьбой  восстановить рос-
сий ский  статус города. Но Кремль 
молчал, а у Киева это вызывало еще 
большее раздражение. Испытывая 
комплекс государственной  непол-
ноценности, Украина тихо ненави-
дела Севастополь и Крым. Крымча-
не платили ей  той  же монетой , счи-
тая, что находятся под оккупацией . 

Когда в Киеве произошел госу-
дарственный  переворот, стало яс-
но, что этот затянувший ся период 
исторической  несправедливости 
подходит к концу. И хотя Украи-
на до сих пор ничего не поняла, но 
22 февраля 2014 года она фактиче-
ски уже потеряла. Митинги, рефе-
рендум, «вежливые люди» – все это 
будет потом, но именно этот тра-
гический  день стал моментом ис-
тины и той  самой  точкой  отсчета, 
с которой  для Севастополя и Кры-
ма началось возвращение домой . 

Люди осознали, что в данной  си-
туации, когда к власти на Украи-
не пришли откровенные нацисты, 
никакого компромисса с Киевом 
быть не может. Возможны только 
два сценария развития событий  – 
либо кровопролитная гражданская 

вой на, либо помощь и защита Рос-
сии. Третьего не дано. Они очень 
надеялись на Россию, но одновре-
менно опасались, что она опять от-
кажется от них, как в начале 90-х. 

Россия не отказалась. Она по-
ступила так, как и должна посту-
пать Родина, которая никогда не 
оставляет своих в беде. Россия и са-
ма вдруг четко осознала, что она – 
сильная, уверенная в себе, справед-
ливая держава. И эта неспадающая 
волна настоящего, а не казенного 
патриотизма, которая поднялась в 
стране вместе с «Крымской  весно-
й », удивила всех, но в первую оче-
редь – нас самих. Наверное, мно-
гие из нас даже не ожидали от себя 
такого мощного чувства гордости 
за свою страну и уважения к ней . 

Севастополь и Крым нас пере-
воспитали. Видимо, любовь крым-
чан к России была столь сильна, 
что ее хватило на нас всех – от Са-
халина до Калининграда. 

На этом фоне и все антиросси-
й ские санкции, и наши нынешние 
экономические трудности кажут-
ся делом временным и легко пре-
одолимым. В конце концов, мы 
все можем, если захотим. И хотя 

украинский  президент называет 
воссоединение Крыма с Россие-
й  «циничным захватом террито-
рии», а европей ские политики по-
стоянно твердят о том, что «Запад 
не забудет про аннексию Крыма», и 
США угрожают, что «Крым станет 
комом в горле России», мы можем 
сказать одно: Крым – наш, и точка. 

На самом деле Западу все слож-
нее отрицать результаты крымско-
го референдума. Не случай но в по-
следнее время как из рога изобилия 
сыплются различные соцопросы, 
подтверждающие, что подавляю-
щее большинство (до 93%) жителей  
полуострова одобряют возвраще-
ние Крыма в Россию и слышать не 
хотят про Украину. Иностранные 
аналитики объясняют этот «уди-
вительный » факт улучшением ма-
териального положения крымчан. 
Они никак не могут понять, что де-
ло вовсе не в материальном поло-
жении, а в том, что люди после дол-
гой  разлуки вернулись домой , на 
Родину. 

По материалам официально-
го издания политической партии 
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Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по всей стране успешно реализует проект создания 
Центров защиты прав граждан, в которых жителям города бесплатно оказывается юри-
дическая помощь. Подобные Центры уже действуют в 11 городах России. Цель таких уч-
реждений – сообща бороться с произволом чиновников, работодателей и спекулянтов. О 
Центрах рассказывает их куратор по России, депутат Государственной Думы Александр 
Бурков.

– Граждане нашей страны сегодня страдают от запредель-
ного роста цен, сокращения заработной платы, массовых 
увольнений, коммунальных поборов и коррупции. Люди 
фактически стали заложниками не только тяжелого финан-
сово-экономического кризиса, но и корыстных интересов 
«денежных мешков», не желающих умерять свои аппетиты.

Банкиры в одностороннем порядке повышают проценты 
по уже выданным займам, нечестные бизнесмены взвинчи-
вают цены на продукты в магазинах, обнаглевшие управля-
ющие компании выставляют «сумасшедшие» счета за комму-
нальные услуги. Люди не знают, к кому обратиться за помо-
щью, и раз за разом безуспешно обивают пороги чиновни-
чьих кабинетов. Все это происходит от незнания собствен-
ных прав и юридической безграмотности населения, чем и 
пользуются коррупционеры и разного рода проходимцы.

Практика показывает, что небольшие местные обществен-
ные организации бессильны, когда нужно защитить граж-
дан от произвола чиновников и их родственников, олигар-
хов и влиятельных бизнесменов. В то же время СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ уже накопила немалый опыт борьбы с не-
справедливостью и использует все свои политические воз-
можности – от депутатских запросов до разработки и при-
нятия поправок в местные и федеральные законы. Были 
ситуации, когда единственным способом решения пробле-
мы оставалось прямое обращение к Президенту России. И 
партия это делала.

Центры защиты прав граждан создаются в первую оче-
редь для того, чтобы не только защитить людей в трудной 
ситуации, но и научить их добиваться справедливости, гра-
мотно сообща защищать свои права. Работу в Центрах бу-
дут вести на общественных началах члены партии и обще-
ственники-активисты. Обратившиеся в Центры защиты по-
лучат реальную помощь в решении конкретных проблем, а 
также обучающие методические пособия.

При возникновении конфликтных ситуаций сотрудники 
Центра помогут составить и направить обращения в жи-
лищную инспекцию, прокуратуру и другие государствен-
ные структуры, а в случае необходимости подключат и му-
ниципальных депутатов или депутатов Государственной Ду-
мы. Прием населения будет бесплатным.

Кроме того, мы рассматриваем Центр защиты прав граж-
дан как практическую площадку, на которой можно «обкаты-
вать» нормативно-правовую базу, инициировать подачу кол-
лективных исков, если проблема носит массовый характер.

Опыт работы наших Центров защиты прав граждан в дру-
гих регионах страны показывает, что самыми массовыми се-
годня являются проблемы в сфере ЖКХ и управления об-
щим имуществом собственников жилья в многоквартир-
ных домах. У нас разработана программа «Справедливое 
ЖКХ», с помощью которой мы помогаем жильцам создать 
орган жилищного управления – Совет многоквартирно-
го дома. Впоследствии при помощи наших специалистов, а 
где надо, и при поддержке наших депутатов, жильцы домов 
уже сами берут под контроль управляющую компанию, на-
водят порядок в использовании общедомового имущества, 
активно защищают свои интересы в ЖКС.

Какими полномочиями обладает Совет многоквартир-
ного дома? Во-первых, это контроль расходования средств 
управляющей компании. Во-вторых, домовой совет может 
созвать общее собрание и принять решение, на что тратить 
собранные средства: дополнительный ремонт, уборку или 
озеленение двора.

Во многих городах нам уже удалось добиться возвращения 
жильцам миллионов рублей, незаконно удержанных управ-
ляющими компаниями. Как известно, управляющие компа-
нии собирают с собственников деньги за отопление по нор-
мативу квадратного метра, а рассчитываются с поставщика-
ми тепла по общему прибору учета. И за целый отопитель-
ный сезон накапливается существенная разница. Большую 
сумму денег из этой разницы управляющая компания, как 
правило, кладет себе в карман.

Когда мы составили необходимые заявления, собрали до-
казательства и потребовали возврата этих денег через суды, 
во многих домах это привело к пересчету текущих квитан-
ций на оплату коммунальных услуг – некоторые потом по-
лучали нулевые платежки в течение нескольких месяцев. В 
одном только Екатеринбурге за последние полтора года нам 
удалось добиться возвращения жильцам более трехсот пя-
тидесяти миллионов (!) рублей.

Другой серьезной проблемой является контроль за 

капитальным ремонтом. В Санкт-Петербурге не так дав-
но была принята не всем понятная программа капиталь-
ного ремонта, по которой каждый собственник ежемесяч-
но делает отчисления согласно метражу квартиры на опре-
деленный счет. Когда дом будет ремонтироваться, домовой 
совет будет участвовать в принятии работ. Без участия со-
вета нельзя будет подписать акт приемки-передачи работ, 
так что компании, отвечающей за ремонт, не удастся че-
го-то недоделать или сделать плохо. Поэтому от того, на-
сколько грамотно и активно будет работать домовой совет, 
зависит очень многое. Когда жильцы начинают контроли-
ровать управляющую компанию и имеют возможность вы-
брать другую, если сочтут нужным, это напрямую сказыва-
ется на уровне оказываемых услуг. Управляющим компа-
ниям приходится делать все качественно, иначе совет дома 
просто-напросто откажется от них.

О буднях работы Центров защиты прав граждан расска-
зывает наша газета «Домовой совет», в которой дается са-
мая необходимая юридическая информация в доступной 
форме: как пересчитать отопление, пенсию, как бороться с 
незаконным увольнением и так далее. Уверен, в Санкт-Пе-
тербурге эта информация будет очень востребована.

Таким образом, цель создания Центров защиты прав граж-
дан не просто единожды помочь в решении отдельно взя-
той проблемы, а научить граждан, как самостоятельно за-
щищать свои права.

Хочу заметить, что инициатором создания Центров за-
щиты прав граждан выступил Сергей Михайлович Миро-
нов. Цель, которую он поставил перед нами, – дать людям 
самое сильное оружие самообороны, знание своих прав, и 
научить эффективно пользоваться этим знанием. Поэтому 
в Центре защиты прав граждан всегда найдут доброе сло-
во, выслушают каждого. Элементарно объяснят, куда обра-
титься, какие собрать документы, на какую помощь от го-
сударства можно рассчитывать, если «прижало» теми или 
иными обстоятельствами.

Центры защиты прав граждан уже успешно работают во 
многих регионах страны: в Екатеринбурге, Казани, Нижнем 
Новгороде, Магадане, Белгороде, Новосибирске, Сыктывка-
ре, Воронеже, Кургане и Ноябрьске.

ЗА ВАШИ И НАШИ ПРАВА

В Колпино открылся партийный Центр защиты прав граждан

По вопросам открытия 
Центров защиты 

прав граждан 
в вашем районе звоните 

п о номеру: 
+7 (812) 612-12-90

20 марта в Колпино 
состоялось открытие 
первого в Санкт-
Петербурге 
партийного Центра 
защиты прав 
граждан. Здесь 
жителям города 
будет бесплатно 
оказываться 
юридическая помощь.

«Все обращения будут обрабаты-
вать сотрудники Центра. В случае 
если вопрос нельзя решить на ме-
сте с помощью имеющихся ресур-
сов, будет подключаться Региональ-
ное отделение партии, будем обра-
щаться в Президиум партии в Мо-
скву», – сказал присутствовавший 
на открытии депутат Государствен-
ной Думы, председатель Региональ-
ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Санкт-Петер-
бурге Олег Нилов.

Руководитель местного отделе-

ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
депутат МО г. Колпино Надежда 
Коковина ожидает, что значитель-
ная часть обращений будет касать-
ся ЖКХ. «В Колпино есть серьезная 
проблема неправильных перерасче-
тов управляющих организаций. И 
проблему эту можно решить, если 

подсказать обратившемуся, в ка-
ком направлении двигаться. Наша 
задача – научить людей ориентиро-
ваться в правовом пространстве», – 
рассказала Надежда Коковина. Вме-
сте с партийным активом она бу-
дет осуществлять прием граждан 
по будням с 18:00 до 20:00.

На открытии присутствовали 
также представители районной 
администрации, которые поддер-
жали открытие Центра и вырази-
ли готовность к сотрудничеству.
Адрес Центра: г. Колпино, 
пр. Карла Маркса, д. 13, лит. А. 
Телефон: +7 (812) 461-74-64.

Вручение партиийного билета

Сергей Миронов принимает граждан в Белгороде
Сотрудники Центра защиты прав 
граждан в Нижнем Новгороде Александр Бурков



3Город краденых 
автомобилей

Вопрос угона автотранспорта в Санкт-Петербур-
ге в последнее время стоит очень остро. Так, в 
2014 году в городе украли 6255 машин, что на 
26,2 % больше, чем за предыдущий год. Раскры-
то всего 420 преступлений по угону, а 1426 ма-
шин возвращено владельцам. При этом раскры-
ваемость данного вида преступлений – лишь 
3,6 %.

  Страховые компании вынуждены платить миллиарды и по-
вышать цены. По оценке петербургского союза страхов-
щиков, выплаты за угнанные автомобили составляют бо-

лее двух миллиардов рублей в год. Минимальная цена средней не-
застрахованной угнанной машины – 300 тысяч рублей, следователь-
но, тысячи петербуржцев простились, как минимум, с двумя мил-
лиардами рублей.

Председатель комитета по автострахованию Союза страховщиков 
Санкт-Петербурга и Северо-Запада Александр Баклушин отмечает: 
«Растут хищения – растет стоимость и наоборот, причем тарифы ди-
намичны и зависят от предпочтений преступников».

В страховом тарифе, в зависимости от марки и модели машины, 
доля риска хищения заложена на уровне 1-5 процентов от ее цены, 
иногда – больше. Например, для Mazda-3 в тариф КАСКО доля хи-
щения заложена на уровне 13 %, из них больше 4 % – риск интен-
сивного угона. За повышенный риск хищения владельцам привлека-
тельных для угонщиков моделей приходится платить в процентном 
выражении больше, чем владельцам менее привлекательных авто.

Не все автостраховщики склонны считать рост хищений транспорт-
ных средств главной причиной повышения страховых тарифов. Они 
ссылаются, в первую очередь, на падение рубля и повышение стои-
мости запчастей. Однако за этим тезисом кроется определенное лу-
кавство. Автолюбитель, если он не готов платить за новые запчасти, 
будет искать подержанные детали в местах разборок машин.

Руководитель ГУ МВД по Петербургу и области Сергей Умнов счи-
тает, что угон автотранспорта – «болевая точка для нашего города: 
число хищений несоизмеримо высоко».

Однако у проблемы угона есть решение. Надо изменить закон. Еще 
в 2012 году я как председатель профильной комиссии по транспорт-
ному комплексу Законодательного Собрания Санкт-Петербурга вы-
ступил с законодательной инициативой, в соответствии с которой 
существующая в УК РФ коллизия уголовно-правовых норм за кра-
жу и угон автотранспорта была бы исключена.

Ежегодно в целом по Российской Федерации регистрируется более 
88 тысяч краж и угонов автотранспортных средств. Данный вид пре-
ступлений, являющийся одним из наиболее распространенных по-
сягательств на движимое имущество граждан России, в народе дав-
но называется единым словом «угон». Законодательная инициатива 
в первую очередь была направлена на совершенствование уголов-
но-правовых мер противодействия преступным посягательствам на 
транспортные средства. С принятием закона был бы также устранен 
один из источников коррупции. Ведь не секрет, что в каждой орга-
низованной преступной группе угонщиков есть свой сотрудник ор-
ганов внутренних дел и возможность применения к ним как 158, так 
и 166 статьи («Неправомерное завладение автомобилем или иным 
транспортным средством без цели хищения») УК РФ, что дает воз-
можность для коррупции на стадии судебного следствия.

Верховный Суд и Правительство Российской Федерации в 2013 го-
ду посчитали, что вопросы, на решение которых направлен законо-
проект, системно урегулированы действующим законодательством и 
правоприменительных сложностей не обнаруживают, и Государствен-
ная Дума в июне 2014 года благополучно отклонила законопроект.

Впрочем, и сами депутаты Государственной Думы, видя системати-
ческий рост данного вида преступлений, также озаботились решени-
ем проблемы угонов в Российской Федерации. Так, депутат Госдумы 
Олег Нилов предложил ужесточить наказание за угон, исключив из 
УК РФ действующую статью 166. Указанная статья позволяет угон-
щикам избежать более сурового наказания за хищение, если они не 
успели реализовать украденную машину.

Алексей Палин, 
депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербурга

  Я искренне рада, что в нашем городе по-
явилась еще одна газета для людей ду-
мающих, неравнодушных, искренне пе-

реживающих за то, что происходит в Петербурге и 
стране. 

Некоторые обыватели о газете рассуждают пример-
но так, как один из героев фильма «Москва слезам не 
верит». Мол, через пять-десять лет никаких газет не 
будет, а будет только один сплошной интернет. Жизнь 
показала, что герой этот глубоко заблуждался, так же, 
как и те, кто прочит газете скорую кончину. 
Этого, конечно, не будет, по крайней ме-
ре, до тех пор, пока у нас сохраняются 
уважение к печатному слову и культу-
ра вдумчивого чтения. 

Петербург – город, в котором роди-
лась газета и где очень сильны тра-
диции качественной журналисти-
ки. Поэтому уж кому-кому, а петер-
буржцам-ленинградцам прививать 
любовь к газетному чтению точно 
не нужно: она у нас в крови. 

Желаю всем  читателям газеты 
интересного чтения, а редактор-
скому коллективу – профессио-
нальных удач и открытий.

 Ваша Марина Шишкина, 
депутат Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга

«Ох уж эти несносные журналисты! Половина лжи, 
которую они распространяют обо мне, не соответству-
ет действительности», - говорила Фаина Раневская, 
которая, как известно, журналистов не баловала. Ра-
невская была актрисой, а не госслужащей. И как ак-
триса она могла любить или презирать журналистов. 
И имела полное право делиться с ними сокровенным 
или оставить при себе. А вот наши современные чи-
новники меня удивляют, когда ведут себя, как выдаю-
щиеся театральные звезды.

12 ноября Законодательное Со-
брание Петербурга в первом чте-
нии утвердило инициативу о том, 
что журналисты смогут запраши-
вать информацию в госорганах и 
других учреждениях в электрон-
ном виде. Казалось бы, что с того?! 
Вопрос технический, что тут об-
суждать и о чем говорить? По су-
ществу же, это первая поправка в 
«Закон о СМИ», которая не затруд-
няет работу журналистов, а дела-
ет ее удобнее. 

За последние несколько лет в 
главный журналистский закон бы-
ло внесено более 30 поправок, из-
менивших его до неузнаваемости, 
и принято несколько других зако-
нов запретительного свойства. На-
пример, о возрастной маркировке 
информационной продукции, за-
прете на нецензурную брань и рас-
пространение среди несовершенно-
летних информации о нетрадици-
онных сексуальных отношениях, 
регистрации блогеров и ограниче-
нии их деятельности и т. д. Склады-
вается впечатление, что депутаты 
решили бороться с пороками об-
щества не путем искоренения их 
причин, а исключительно путем 
запрета информации об этом. Ну 

прямо как Король из «Обыкновен-
ного чуда» Шварца, не желавший 
ничего слышать о любимой доче-
ри, которая могла огорчить его тем, 
что могла огорчить. 

Журналистский запрос оста-
ется одним из главных источни-
ков общественной информации. 
И пусть в нем часто содержатся 
не самые приятные и удобные во-
просы, должностное лицо обязано 
ответить журналистам. И это пра-
вильно и честно. Потому что люди 
имеют право на получение объек-
тивных и актуальных сведений, а в 
задачи чиновников входит помочь 
этому праву реализоваться.

До нынешнего времени журна-
листским запросом признается 
только бумажная форма и устный 
вопрос, например, на пресс-подхо-
де. Бумажный запрос сопровожда-
ется печатью, оригинальной подпи-
сью и направляется должностному 
лицу по почте. 20 лет назад, когда 
принимался закон о СМИ, это было 
нормой. Сегодня, когда через ин-
тернет можно открыть фирму, по-
дать налоговую декларацию, доку-
менты в суд и даже зарегистриро-
вать средство массовой информа-
ции, ситуация с журналистскими 

запросами выглядит просто дре-
мучей. 

Хотя, возможно, чиновнику так 
проще. Представляете себе, как ра-
ботает сегодняшняя почта? Посла-
ли письмо – оно затеряться может, 
да и пока дойдет до адресата, во-
прос свою актуальность уже по-
теряет, если вовсе не «протухнет». 
Я же надеюсь, что моя инициати-
ва, поддержанная коллегами в пер-
вом чтении, не будет изменена по-
правками до неузнаваемости, а по-
том ее поддержат выше – в Государ-
ственной Думе. Я часто говорю мо-
им коллегам-депутатам, что опера-
тивный ответ на любой журналист-
ский вопрос – это главная страхов-
ка от того, что информация не бу-
дет искажена. Именно это избавит 
журналиста от необходимости до-
мысливать и фантазировать. А если 
чиновник молчит – он сам прово-
цирует СМИ на необъективность. 

А давайте представим себе, что 
закон об электронном запросе бу-
дет принят в окончательном вари-
анте. Изменит ли это ситуацию с 
тем, что общество будет лучше ин-
формировано? Увы, только при ус-
ловии, что на наши оперативные 
запросы чиновник не ответит оче-
редной отпиской и будет наказан за 
несвоевременность ответа. А ведь 
журналист тоже делает свою ра-
боту, которая не менее важна для 
общественного здоровья, чем де-
ятельность самого что ни на есть 
главного начальника. 

Марина Шишкина, 
депутат Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга

Марина ШИШКИНА: 
«Не могу понять, почему 
чиновники ведут себя, 

как театральные звезды»

Дорогие 
петербуржцы!
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ИЗБРАННИКОВ – В КАЖДЫЙ ДВОР?
Депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербур-
га Любовь Седейкиене уже несколько лет организует 
приемы граждан в городских дворах. Отсутствие ста-
ционарной приемной, доступной для ее избирателей, 
толкнуло Любовь Федоровну отправиться к жителям, 
а не ждать, пока они приедут к ней в Мариинский дво-
рец на другой конец города, где депутату выделили 
кабинет для организации встреч. 

  Идея проводить депутат-
ские приемы во дворах 
у депутата Законода-

тельного Собрания Санкт-Петер-
бурга Любови Федоровны Седейки-
ене родилась под влиянием враж-
дебных обстоятельств. На протя-
жении первого года работы ЗакСа 
нынешнего созыва оппозиционные 
фракции требовали обязать Смоль-
ный организовывать всем депута-
там приемные на тех территориях,  

от которых они избирались.
Правительство сопротивлялось: 

мол, кабинетов в Мариинском двор-
це достаточно (депутаты партии 
власти приемные на своих терри-
ториях получили – оппозиционные 
обойдутся). Но ездить через весь го-
род избирателям, живущим на окра-
ине, тяжело и долго. Пожилые лю-
ди или матери с маленькими деть-
ми приехать на Исаакиевскую пло-
щадь просто не в состоянии.

На следующий день Любовь Фе-
доровна поставила палатку в сосед-
нем дворе. Предварительно в подъ-
ездах были расклеены объявления, 
и к моменту приезда депутата лю-
ди уже ждали. За первые два дня на 
прием пришло более 50 человек.

С тех пор приемы во дворах стали 
регулярными. Появился график (на 
месяц вперед), который расклеива-
ют в районе и публикуют на персо-
нальном сайте депутата.

Любовь Федоровна беседует с 
пришедшими, а потом пишет депу-
татские обращения в соответству-
ющие органы власти и настойчиво 
добивается принятия соответству-
ющих мер. О результатах оповещает 

заявителя и вывешивает информа-
цию на своем сайте.

Жители быстро привыкли к та-
кой форме работы. Наметились и 
свои отличия выездных приемных 
от приемных стационарных: стали 
возникать открытые дискуссии жи-
телей с разными точками зрения на 
один и тот же предмет, чего в ста-
ционарной приемной добиться бы-
ло бы сложно. Выезды часто превра-
щаются в стихийные собрания из-
бирателей, на которых обсуждаются 
общие для всех проблемы (напри-
мер, резко выросшие цены на ком-
мунальные услуги).

Именно поэтому, открыв в районе 
стационарную приемную (депутат 

Как получилось так, что в стране, богатой рыбными ресур-
сами, отечественной рыбы на прилавке не найти? Для того 
чтобы найти ответ на этот вопрос и выработать решение, 
«рыбную» тему обсуждали на прошедшем в Архангельске 
Конгрессе депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ регионов За-
полярья. 

  Мы часто слышим, что Россия 
– богатейшая страна в ми-
ре, с колоссальными запа-

сами самых разных ресурсов. При этом 
жизненный уровень населения не позво-
ляет нашей стране попасть даже в пер-
вую десятку стран по этому показателю. 
В условиях финансово-экономического 
кризиса, когда перед миллионами лю-
дей стоит одна задача – как накормить 
семью, вопрос о пресечении разбазари-
вания нашего национального богатства 
становится вопросом выживания.

Одним из важнейших биоресурсов в 
нынешней ситуации становится рыба. 
Ее в нашей стране колоссальное коли-
чество. Так, например, за год только в 
Дальневосточном бассейне добывает-
ся порядка 2,5 млн тонн рыбы. Еще 2,5 
млн тонн фактически выбрасывается за 
борт. Почему же получилось так, что от-
ечественную рыбу на прилавках продают 
по таким высоким ценам? А ведь такой 
дефицит напрямую отражается на ценах 
в магазинах, для перерабатывающих же 
предприятий приводит к отсутствию сы-
рья для переработки. Все это влечет за-
крытие предприятий и, как следствие, 
сокращение рабочих мест, ухудшение 
экономической ситуации как в отдель-
ных регионах, так и в России в целом. 

Получилось это просто: более 70 % 
улова в том же Дальневосточном бассей-
не фактически сразу после вылова про-
дается в Японию, Корею, Китай и дру-
гие страны. Меньшая часть рыбопро-
дуктов попадает на внутренний рынок, 
вследствие чего Россия импортировала 
и продолжает импортировать из госу-
дарств Южной Америки и других стран 
рыбу, выращенную на комбикормах (с 
содержанием ГМО). Все это происходит 
по той причине, что рыбаки, поставляю-
щие рыбную продукцию на российский 
рынок, сегодня работают в заведомо бо-
лее невыгодных условиях, нежели рыбо-
добытчики-экспортеры. Последние осво-
бождены от уплаты НДС, пользуются 
85-процентной скидкой на уплату сбора 
за пользование водными биоресурсами.

Рыбная отрасль является сегодня ед-
ва ли не единственной, не требующей до-
полнительных серьезных затрат, по срав-
нению, например, с мясным животновод-
ством или молочным производством. Не 
вкладывая больших инвестиций, можно 
уже в ближайшем будущем решить во-
прос, как накормить страну. При этом 
затраты на транспортировку рыбы, на-
пример, с Дальнего Востока, по данным 
главы РЖД Владимира Якунина, не пре-
вышают 4-5 рублей за килограмм рыб-
ной продукции. В то же время в рыбной 
отрасли налицо политика не импорто-
замещения, а «импортовспоможения». 

Колоссальные рыбные ресурсы, име-
ющиеся у Российской Федерации, долж-
ны в первую очередь работать на благо 
граждан России, а не экспортировать-
ся на льготных условиях в иные госу-
дарства. Эту позицию эсеры озвучива-
ли в запросах премьер-министру, Мини-
стерству сельского хозяйства, на круглых 
столах в Государственной Думе и Обще-
ственной палате.

До изменения ситуации на внутреннем 
рынке заниматься вопросами экспорта 
отечественной рыбы просто нецелесоо-
бразно. А изменить ее необходимо – пре-
жде всего, для обеспечения продоволь-
ственной безопасности страны.

Какой путь выберет Правительство – 
решать ему. Очевидно в такой ситуации 
лишь то, что конкретные шаги предпри-
нимать нужно немедленно, иначе это мо-
жет грозить необратимыми последстви-
ями для действующей власти в целом и 
для Правительства в частности.

Рыбный вопрос
Когда на прилавках мы снова увидим нашу рыбу по доступным ценам?

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» в ЗакСе 
Алексей Ковалев 

традиционно на 
протяжении нескольких 

созывов отказывается от 
служебного автомобиля, 
который полагается 
ему как депутату. Он 
предпочитает передвигаться 
на метро. В нынешней 
непростой финансово-
экономической ситуации 
данный пример становится 
особенно актуальным для 
Смольного, по меньшей 
мере для ответственных лиц, 
отвечающих за транспортную 
сферу. Примут ли эстафету 
Ковалева чиновники?

В итоге, не прекращая борьбы 
за создание стационарных прием-
ных на территориях для всех депу-
татов, в один из октябрьских дней 
2012 года Любовь Седейкиене уста-
новила палатку для выездного прие-
ма граждан прямо во дворе, на углу 
улицы Савушкина и Приморского 
проспекта.

Поначалу сам факт существо-
вания выездной приемной Любо-
ви Седейкиене вызвал удивление и 
любопытство. «Депутатов мы видим 
только по телевизору. Поэтому я и 
подошел – посмотреть, правда ли 
живой депутат стоит в нашем дворе 
и с людьми разговаривает», – сказал 
тогда один из избирателей на вы-
ездном приеме. Несмотря на дождь, 
встретиться с депутатом пришли 
десятки людей, в основном, с про-
стыми житейскими вопросами. 

Седейкиене сама нашла такую воз-
можность – помощи правитель-
ства города так и не было), Лю-
бовь Федоровна прекращать вы-
ездные приемы во дворах не наме-
рена. Более того, у нее появились 
последователи – депутаты от оппо-
зиции. 

Михаил Машковцев

Встречаться с 
петербуржцами во 
дворах их домов 
и отчитываться о 

своей работе должны 
участковые. Это позволит 

улучшить взаимодействие 
жителей и представителей 
правоохранительных 
органов, а также повысить 
уровень безопасности в 
районах Санкт-Петербурга. 
В ближайшее время 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
обратится в ГУВД с такой 
инициативой.

Пересмотр действующих налоговых льгот 
в сторону их уменьшения либо отмены 
с одновременным их сохранением для 
организаций, осуществляющих такую добычу 

на внутренний рынок.

Пересмотр в сторону повышения ставок сбора 
за каждый объект водных биологических 

ресурсов, а также введение дифференциации 
ставок сбора за каждый объект водных 

биологических ресурсов для экспорта и 
внутреннего потребления в пользу последнего.

 
Повышение ставок вывозных таможенных 

пошлин на водные биологические ресурсы, 
вывозимые из Российской Федерации за 
пределы государств – участников соглашений 

о Таможенном союзе.

Введение положения, предусматривающего 
обязанность рыбодобытчиков-
«прибрежников» доставлять уловы для 
переработки на российский берег с целью 

развития предпортовой инфраструктуры.

Установление внеквотовой добычи рыбы и 
морепродуктов для коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока.

КАК НАКОРМИТЬ РОССИЯН 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ РЫБОЙ 

законодательные шаги 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Завтрак сахалинского кота
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ЖЕНЩИН В ПОЛИТИКЕ 
ДОЛЖНО БЫТЬ БОЛЬШЕ

«Василеостровскую» 
отстояли?

Более 10 лет продолжается борьба против «рекон-
струкции» станции метро «Василеостровская», в ре-
зультате которой вестибюль метро должен быть 
встроен в возведенный торговый центр. «Синий за-
бор вокруг «Василеостровской» убран, но оконча-
тельную победу праздновать пока рано», – сообща-
ет лидер фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Зако-
нодательного Собрания Санкт-Петербурга Алексей 
Ковалев. 

  История вопроса такова: еще в начале 2000-х земельный 
участок у станции метро «Василеостровская» площадью 
2269 кв. м был передан в аренду ЗАО «Торгово-деловой 

центр «Василеостровский» для строительства торгово-делового цен-
тра. В 2006-м права арендатора и инвестора передали Петербург-
скому метрополитену, но ЗАО «ТДЦ «Василеостровский» осталось 
участником проекта.

По договору срок окончания строительства торгового центра и ре-
конструкции станции метро «Василеостровская» — декабрь 2016 го-
да. Понятно, что построить ТЦ в такие сроки нереально. Позиция ис-
полнительной власти на сегодняшний день такова: сейчас ремонти-
ровать станцию, а строительство отложить. 

Алексей Ковалев поясняет: «Что это означает на практике? Снача-
ла станцию будут ремонтировать, а потом фактически ломать и де-
лать повторно, когда будет строиться торговый центр. То есть, воз-
можно, она будет ненадолго открыта в декабре 2016 года, но на вре-
мя строительства ее придется снова закрывать».

Инвестор получил земельный участок с правом застройки не где-ни-
будь, а на Васильевском острове, за бесценок — всего за 3,5 млн дол-
ларов, его стоимость занижена раз в десять. По договору инвестор 
должен передать городу для нужд станции метро 875 кв. м в постро-
енном торгово-деловом центре. Кому достанется остальная, боль-
шая часть возведенных площадей? ЗАО «ТДЦ «Василеостровский»?

Махинации Петербургского метрополитена с земельными участ-
ками уже стали предметом рассмотрения Контрольно-счетной па-
латы: по другим, ранее реализованным проектам, было обнаруже-
но более 9 млрд рублей убытка для бюджета Санкт-Петербурга. По 
результатам проверки возбуждено  уголовное дело. «Так что же, мы 
должны позволить еще одну растрату бюджетных средств?» — воз-
мущается Ковалев.

Депутат рассказал, что отмена схемы передачи земельных участков 
из городской собственности инвесторам за бесценок — важнейшая 
составляющая партийной программы, с которой СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ шла на выборы в 2011 году, и эта программа реализуется с 
привлечением ФСБ и Следственного комитета. «Такие схемы долж-
ны быть в принципе исключены в нашем городе», — считает депутат.

Алексей Ковалев обращался к трем вице-губернаторам и нашел 
понимание у Игоря Албина, в чьем ведении находится метрополи-
тен. Чиновник выехал на место предполагаемого строительства, по-
сле чего согласился, что оно совершенно не годится для строитель-
ства торгового центра — к нему просто нет подъездов для транспор-
та. Албин же и распорядился снести синий забор вокруг павильона 
станции метро.

В своем ответе Алексею Ковалеву вице-губернатор сообщил, что им 
были даны поручения по расторжению договора на строительство тор-
гового центра на участке станции метро «Василеостровская». «Пока 
неизвестно, победит ли позиция Игоря Николаевича Албина в пра-
вительстве Петербурга,  — подчеркивает Ковалев. — Чтобы она по-
бедила, нужно расторгнуть инвестиционный договор и искать дру-
гие  варианты использования этого участка».

Депутат считает, что участок должен быть застроен, но за бюджет-
ные деньги, для решения задач по благоустройству территории, об-
служиванию населения, но не частного торгового центра. И никаких 
подземных сооружений здесь быть не должно — нужно сделать бла-
гоустроенную территорию, пригодную для жизни. Василеостровцы 
должны предложить варианты ее использования, а власть — выслу-
шать и учесть эти предложения.

Если же договор на возведение торгового центра не будет отменен, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет проводить пикеты, акции проте-
ста и приглашает горожан присоединиться. 

8 марта на Марсовом поле состоялся митинг в защиту прав женщин, приурочен-
ный к важнейшей дате в истории женского движения – Международному дню 
борьбы за права женщин. В мероприятии приняло участие около 100 человек из 
различных общественных организаций, среди которых были активисты полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Социал-демократического союза жен-
щин России. О том, что такое Социал-демократический союз женщин России, рас-
сказывает председатель регионального отделения СДСЖР в Санкт-Петербурге, 
секретарь Бюро и руководитель аппарата Регионального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Надежда Тихонова: 

На протяжении десяти лет Алексей Ковалев борется за 
первоочередное строительство второго выхода стан-
ции метро «Василеостровская». В результате решение 
принято, место выбрано — угол Среднего проспекта 

и 11-й линии, но строительство отложено до 2020-х го-
дов. Зато появится станция метро на намыве. «Там сей-

час пустырь, — возмущается Алексей Ковалев, — для кого 
она вообще строится?»

– Социал-демократиче-
ский союз женщин 
России был основан 

в 2012 году. Идея союза – объеди-
нение женщин, мировоззрение ко-
торых строится на социал-демокра-
тических ценностях. Социал-де-
мократы всегда выступали за под-
держку институтов семьи, мате-
ринства и детства, особое внима-
ние уделяли социальной полити-
ке. В рамках Союза мы также под-
нимаем основные проблемы всех 
женских движений: «стеклянный 
потолок», бытовое насилие, введе-
ние квот на участие в государствен-
ном управлении и так далее.

Несмотря на большой труд, про-
деланный феминистками в отстаи-
вании равных прав женщин и муж-
чин, мы еще не можем сказать, что 
пришли к обществу полового рав-
ноправия. Обладая одинаковыми 
или превосходящими професси-
ональными навыками по сравне-
нию с мужчинами, женщины тем 
не менее часто останавливаются в 
карьерном росте и не могут занять 
руководящие должности.

Многие не замечают того, что 
процентное соотношение мужчин и 
женщин в органах законодательной 

власти – как на региональном, так 
и на федеральном уровне – суще-
ственно различается, причем чем 
выше уровень власти, тем меньше 
там женщин. Так, в Законодатель-
ном Собрании Санкт-Петербур-
га 78 % депутатов – мужчины, а в 
Госдуме мужчин уже 87 %. «Сте-
клянный потолок» действительно 
существует. Именно поэтому я счи-
таю необходимым создавать жен-
ские организации, которые будут 
консолидировать женщин вокруг 
защиты наших прав. 

К сожалению, в женских орга-
низациях России есть ряд про-
блем, над которыми нужно ра-
ботать: низкий уровень знаний и 
юридической грамотности членов 
и руководителей, отсутствие навы-
ков защиты своих прав, недооценка 
необходимости политического уча-
стия, отсутствие ярких женских ли-
деров, практическое отсутствие ма-
териальных ресурсов для поддерж-
ки общественного движения. Все 
эти трудности существенно тор-
мозят деятельность женских дви-
жений и достижение результата.

На сегодняшний день Соци-
ал-демократический союз жен-
щин России  является соучреди-
телем Альянса женских движений 
Санкт-Петербурга и совместно с 
другими женскими организация-
ми ведет активную работу по раз-
работке Концепции гендерного 
равенства для Петербурга, так как 
принятая в прошлом концепция 
перестала действовать в 2014 году.

Женщин в политике должно 
быть больше, чтобы они могли 
влиять на принятие решений. Чем 
больше женщин будет в полити-
ке, тем общество будет гуманнее и 
чувствительнее. 
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К семидесятой годовщине 
празднования Великой 

Победы в каждом районе 
города жители высадят аллеи 
из 70 деревьев
Аллеи из 70 деревьев будут высаживаться во время ме-

сячника по благоустройству, который продлится до 9 мая. 
В группе vk.com/70letie все желающие могут предложить 
наилучшие места для высадки деревьев в разных районах 
города, а также имена героев войны, в честь которых ал-
леи будут названы.

Администрация Смоленского 
кладбища запретила 

журналистам снимать 
мемориальную акцию эсеров и 
«Волонтеров памяти» у могилы 
Можайского
21 марта администрация Смоленского кладбища 

Санкт-Петербурга запретила телевизионным журнали-
стам снимать мемориальную акцию, посвященную 190-ле-
тию со дня рождения Александра Федоровича Можайско-
го, пионера авиации и создателя первого русского самоле-
та. Организаторами мероприятия выступили региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Санкт-Пе-
тербурге и Молодежное патриотическое движение «Волон-
теры памяти».

Для освещения мероприятия у могилы Можайского были 
приглашены СМИ, однако в видеосъемке им было отказано, 
несмотря на то что никаких прав устанавливать отдельные 
запреты на съемку у администрации нет. Таким образом, 
действия представителей администрации кладбища мож-
но характеризовать как самоуправство. Напомним также, 
что воспрепятствование законной профессиональной де-
ятельности журналистов наказывается статьей 144 УК РФ.

В рамках акции, приуроченной к 190-летию Можайского, 
эсеры и активисты движения «Волонтеры памяти» очисти-
ли могилу и памятник, возложили цветы и памятную ленту.

В Калининском районе 
открылась экспозиция-

инсталляция «Суровая память 
войны»

В историко-краеведческом музее Лицея сервиса и инду-
стриальных технологий была открыта экспозиция-инстал-
ляция «Суровая память войны», созданная бойцами поис-
кового отряда «Патриот» в честь 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

На торжественном открытии присутствовал депутат Зак-
Са, председатель местного отделения партии в Калининском 
районе Павел Солтан. «Современные школьники с огром-
ным уважением относятся к ветеранам, блокадникам. В на-
шем городе действуют поисковые отряды, главная цель ко-
торых – увековечивание памяти погибших воинов. Благо-
даря ребятам, многие родственники узнали о судьбе без ве-
сти пропавших защитников города и страны», – сказал эсер.

Первенство по минифутболу 
для школьников 

Петроградского района
Активист местного отделения партии СР в Петроград-

ском районе Виталий Бахарев оказал спонсорскую и орга-
низаторскую поддержку в проведении ежегодного первен-
ства по минифутболу средних школ и учебных заведений 
Петроградского района.

Митинг за создание 
инфраструктуры в поселке 

Ленсоветовский
4 марта члены СР вместе с председателем партии в Пуш-

кинском районе Дмитрием Мещеряковым приняли участие 
в митинге за создание необходимой инфраструктуры в по-
селке Ленсоветовский.

Жители выступили за создание социальной инфраструк-
туры (детские сады, школы, отделения банков, почты, по-
лиции), которая изначально была обещана застройщиками. 
Важным вопросом является и загруженность Московского 
шоссе, на котором постоянно образуются пробки.

Застройка стадиона 
«Арсенал» под контролем

Жители Красногвардейского района обеспокоены 
судьбой стадиона «Арсенал» (пр. Металлистов, д. 52), 
который недавно был куплен агентством недвижимо-
сти «Абсолют». На участке предлагается построить до 
90 тысяч кв. м жилья и спортивный комплекс. По зако-
ну строительство жилья на участке невозможно. Пока, 
согласно Генплану, все 5,5 га стадиона относятся к рек-
реационной зоне, а это значит, что на ней можно стро-
ить только спортивные комплексы, скверы и парки.

Поправки на изменение зонирования были пода-
ны в комиссию по корректировке Генплана. Против 
их принятия наряду с местным отделением партии СР 
уже выступили футболист Сергей Семак и граждан-
ские активисты.

В Василеостровском районе 
активисты искали угнанные 

автомобили
В марте на Васильевском острове в рамках общего-

родской инициативы региональной общественной ор-
ганизации автомобилистов «СПБ.АВТО» прошла пер-
вая в районе акция по поиску угнанных автомобилей. 
Куратором мероприятия выступила председатель мест-
ного отделения партии СР в Василеостровском райо-
не, депутат МО № 7 Нэлли Вавилина.

Участники акции искали угнанные автомобили по 
описанным пострадавшими приметам, а также фото-
графировали вызвавшие подозрения машины. После 
передачи фотографий «подозрительных» авто право-
охранительным органам выяснилось, что две из них 
находятся в угоне. Следующая акция запланирована 
на 19 апреля. 

Через полгода после 
выборов эсеры добились 

заведения уголовного дела по 
преступлениям в ИКМО 15

Председатель местного отделения партии СР в Выборг-
ском районе Илья Шмаков  добился возбуждения уголов-
ного дела по факту нарушений на муниципальных вы-
борах в Выборгском районе. Согласно материалам дела, 
заведенного 25 февраля 2015 г., в период с 25 июня по 14 
июля 2014 г. четыре жителя Санкт-Петербурга не смог-
ли осуществить свое право быть избранными в органы 
местного самоуправления, так как их не пустили для по-
дачи документов в помещение комиссии (ИКМО № 15), 
в некоторые дни документы вообще не принимались.

Напомним, на прошедших в сентябре 2014 г. муници-
пальных выборах в Выборгском районе на 130 мест де-
путатов по восьми муниципальным образованиям толь-
ко двум кандидатам от партии СР дали возможность за-
регистрироваться.

В Московском районе 
появится экспертный совет 

по ЖКХ
Местное отделение партии СР в Московском райо-

не выступает с инициативой создания общественного 
экспертного совета по ЖКХ. Основная задача совета – 
проведение общественной экспертизы объектов ЖКХ 
по жалобам и обращениям граждан.

Приглашаем инициативных граждан войти в эксперт-
ный совет ЖКХ (тел.: +7 (812) 718-53-83).

С Игорем Албиным обсудили 
вредные производственные 

выбросы в Приморском 
районе

 
Депутат ЗакСа Марина Шишкина инициировала встре-

чу жителей Коломяг с вице-губернатором Игорем Ал-
биным по вопросу вредных производственных выбро-
сов в Приморском районе. Жители полагают, что высо-
кая концентрация в атмосферном воздухе фенола и дру-
гих опасных для здоровья соединений связана с близо-
стью промышленной зоны Коломяги, где расположены 
асфальто-бетонные заводы и фабрика по производству 
мебели. Вице-губернатор пообещал проработать вопрос 
с промзоной в течение десяти дней.
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Сергей Миронов посетил презентацию альбома лучших 

рисунков конкурса «Россия – мой дом, моя жизнь»
14 марта Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, руководитель партийной фракции в Госдуме Сер-
гей Миронов посетил презентацию альбома-каталога 
лучших рисунков, отобранных за 10 лет работы дет-
ского и юношеского художественного конкурса «Рос-
сия – мой дом, моя жизнь», который проходит под па-
тронатом политика.

  Презентация прошла 
в выставочных залах 
Санкт-Петербургской 

художественно-промышленной 
академии им. Штиглица. На ме-
роприятии также присутствовали 
депутат Законодательного Собра-
ния Санкт-Петербурга от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Павел 
Солтан, преподаватели Академии 
им. Штиглица, члены Союза худож-
ников России.

В 2004 году конкурс был про-
веден впервые. В 2015 году в нем 
приняли участие 492 юных ху-
дожника из 90 учебных заведе-
ний: профессиональных худо-
жественных школ, домов куль-
туры и творчества, детских школ 
искусств, общеобразовательных 
школ и т. д.

«Надеюсь, что мы будем и в 
дальнейшем проводить эти вы-
ставки, а новые талантливые 
участники конкурса будут доби-
ваться успехов, открывать для се-
бя мир, который называется «Рос-
сия – мой дом», – сказал Миронов. 

Политик также добавил, что 
выпускать альбом-каталог с 
лучшими работами планирует-
ся каждые пять лет.

Щербина Христина, 14 лет: «Я попыталась 
взглянуть на великую трагелию Блокады 
глазами «блокадной музы Ленинграда» – 
потрясающей поэтессы Ольги Берггольц»

Грачева Мария, 11 лет: 
«Поздравление ветерана»

Политическая партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 2015 
году проводит Международный конкурс «История Ве-
ликой Победы в истории семьи», посвященный 70-ле-
тию со Дня Победы советского народа в Великой От-
ечественной войне 1941-1945 гг., 70-летию окончания 
Второй мировой войны 1939-1945 гг. и Году литерату-
ры в России.

  Гражданам Российской Федерации и иностранных государств 
предлагается принять участие в двух направлениях Конкур-
са – литературном и музыкальном.

Участникам, изъявившим желание принять участие в литературном 
направлении, необходимо рассказать об истории своего рода, описав 
судьбы не менее трех поколений их семей. Рассказ рекомендуется со-
проводить иллюстративным материалом: семейными или архивными 
фотографиями героев рассказа, рисунками, видео- и аудиозаписями 
воспоминаний членов семьи, выдержками из книг, статей, краеведче-
ских исследований, иллюстрациями мемориальных и памятных мест, 
имеющих отношение к рассказу.

Заявки по литературному направлению по форме, указанной в Поло-
жении (можно найти на сайте http://www.spravedlivo.ru/wwii.html), на-
правляются в Оргкомитет по адресу: 123104, г. Москва, Тверской буль-
вар, д. 13, или на электронную почту: srkonkurs@yandex.ru (с пометкой: 
«На конкурс «История Великой Победы в истории семьи»).

Самодеятельные и полупрофессиональные коллективы и солисты, 
изъявившие желание принять участие в музыкальном направлении 
«Песни, опаленные войной…», предлагают к рассмотрению музы-
кальные номера и произведения, написанные о Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг. и событиях Второй мировой войны. Заявки 
принимаются по телефонам: +7 (926) 843-13-88, тел/факс: +7 (495) 
571-92-61, по электронной почте: souz_talantov@mail.ru или на сайте
souztalantov.com, раздел «Заполнить заявку на Фестиваль».

Победителям региональных этапов музыкального на-
правления Конкурса предоставляется возможность 

принять участие в благотворительном концер-
те к Дню Победы в Москве в мае 2015 года. 

Заявки принимаются до 5 апре-
ля 2015 года.

Победители и лауреаты 
Конкурса награждают-
ся дипломами и памят-

ными ценными подарками 
на торжественном мероприя-

тии в Москве, приуроченном к од-
ному из Дней воинской славы Рос-
сии в 2015 году. 

Международный конкурс 
«История Великой 

Победы в истории семьи»
В Госдуме предложили снять 
«Иди и смотри-2» о событиях в Донбассе

сегодня очень важна. Не только и 
не столько для Новороссии, сколь-
ко для самой России».

По мнению депутата, Новорос-
сия «ответила нам на вопрос о том, 
какую молодежь она воспитала».

«Воспитание – не только то, что в 
школе проходят, или то, что по те-
левизору люди видят. Как прави-
ло, очень важно семейное воспи-
тание, память семьи, память кор-
ней. И донбасский опыт показал, 
что память поколений сработала, – 
говорит Драпеко. – Сегодня армия 
Новороссии – это настоящая бое-
способная армия, подобная пар-
тизанским соединениям на Брян-
щине в Великую Отечественную, 
которые превратились практиче-
ски в регулярные военные части. 
Такая история была у нас в Бело-
руссии, в партизанских краях. Пар-
тизанское движение стало народ-
ным и вылилось в регулярную ар-
мию. И там рождаются герои. При-
чем из простых людей. Был чело-
век водителем, шахтером, челове-
ком, не приспособленным воевать 
и никогда об этом не мечтавшим, 
но его поставили в такие условия, 
что он вынужден этому научиться, 
вынужден воевать. Как старшина 
Васков в повести Бориса Василье-
ва «А зори здесь тихие» и в филь-
ме по этой книге».

Елена Драпеко уверена, что Но-
вороссия – территория героиче-
ских свершений сегодняшнего дня.

«Надо понимать, что в Новорос-
сии противостоят не русский мир 
и украинство, а фашизм и антифа-
шизм. Многонациональный много-
конфессиональный народ восстал 
против фашизма. Это замечатель-
ный пример, о котором надо рас-
сказать. Я буду поддерживать эту 
идею», – заключила депутат.

Идею создания художественного фильма, похожего по сво-
ей силе на картину Элема Климова «Иди и смотри», 
выдвинул замруководителя фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в нижней палате Парламента Олег Ни-
лов. Инициативу уже поддержала депутат Госдумы, за-
служенная артистка России Елена Драпеко. 

Елена Драпеко в фильме «А зори здесь тихие»

«Сегодня нужен такой фильм 
о событиях в Новороссии, чтобы 
зрители могли увидеть, как жили 
люди, как они спасались от смерти, 
как погибали и кто творил зло», –
сказал Олег Нилов.

С трибуны Парламента депутат 
обратился к Комитету культуры Го-
сударственной Думы, выдающимся 
режиссерам с тем, чтобы они ини-
циировали создание такой худо-
жественной картины, которая мог-
ла бы иметь название «Иди и смо-
три-2».

«Этот фильм может и должен 
быть представлен на всех крупных 
международных кинофестивалях», 
– отметил Олег Нилов.

Депутат Госдумы Елена Драпе-
ко, ставшая известной после 

исполнения роли Лизы Брички-
ной в фильме «А зори здесь тихие», 
идею коллеги поддержала.

«Идея очень хорошая, и вопло-
щать ее нужно следующим об-
разом. Министерство культуры 
должно заложить в программу кон-
курсов эту тему, и тогда продюсер-
ские компании и режиссеры, кото-
рые имеют проекты на эту тему, бу-
дут защищать свои работы, а в слу-
чае победы в конкурсе получат на 
их воплощение финансирование, – 
сказала Драпеко. – Средства на та-
кие цели есть двух видов: возврат-
ные кредиты и безвозвратные суб-
сидии. Мы считаем, что эти деньги 
должны быть безвозвратные. Дол-
жен быть государственный заказ 
на эту тему. Потому что тема героя 
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На чемпионате мира по фигурному катанию в Шанхае 
петербургская спортсменка Елизавета Туктамышева 
исполнила тройной аксель, став безоговорочным ли-
дером мирового женского фигурного катания. Самый 
сложный прыжок позволил Туктамышевой установить 
рекорд по сумме баллов за короткую программу.

  В преддверии соревнований 
в Шанхае Туктамышева в 
эксклюзивном интервью 

нашему изданию сообщила, что после 
чемпионата Европы ее главной зада-
чей было «перезарядить батарейки». 

«По окончании чемпионата России 
я настраивала себя, что сезон будет 
долгий и напряженный, – рассказа-
ла фигуристка. – Морально я себя 
подготовила. Соревнования в Пе-
тербурге (Всероссийские соревнова-
ния на призы Федерации фигурного 

катания Санкт-Петербурга – Прим. 
ред.), на которых я опробовала трой-
ной аксель, были плановой частью 
подготовки к чемпионату мира. 
Сильной усталости после исполне-
ния программы с тройным акселем 
я не ощущаю. Подготовка к чемпио-
нату мира прошла по плану».

От лица редакции поздравля-
ем Елизавету Туктамышеву и про-
славленного петербургского трене-
ра Алексея Мишина с выдающимися 
спортивными достижениями!
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года. Адрес редакции: 191002, Санкт-Петербург, ул. Рубинштейна, д. 20, комн. 202. Главный редактор: Гервалов О.П. Учредитель: Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Санкт-
Петербурге. Адрес учредителя: 191002, Санкт-Петербург, улица Рубинштейна, д. 20, строение А, помещение 2-Н. Отпечатано в типографии ООО «Типографский комплекс «Девиз», 199178, Санкт-Петербург, В.О., 17 линия, 
д. 60, лит. А, помещение 4-Н. Порядковый номер выпуска № 1 (27). Дата выхода: 30.03.2015. Время сдачи в печать по графику и фактическое: 28.03.2015. Тираж: 300 000 экз. Заказ № ТД-1586. Распространяется бесплатно.

Рекордный взлет Елизаветы Туктамышевой
На чемпионате мира петербургская фигуристка 
исполнила тройной аксель

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЕМНЫЕ ПО РАЙОНАМ

Уважаемые читатели! Узнать о том, как оформить бесплатную доставку газеты, вы можете в местных отделениях 
партии и по телефону: 8 (812) 612-12-90. Свои замечания и предложения присылайте на адрес spb@spravedlivo.ru.

Мы ждем от вас материалы и темы для обсуждения!

В Санкт-Петербурге 
пройдет день 
донора для 
молодежи
22 апреля по инициативе 

«Фонда доноров» состоится 
городской молодежный день 
донора. Прием будет осущест-
вляться на базе шестнадцати 
стационарных пунктов пере-
ливания крови, а также в че-
тырех мобильных комплексах 
заготовки донорской крови.

По всем вопросам обра-
щайтесь к куратору акции 
Татьяне Бушковой по тел.: 
+7 (921) 648-59-40.

«Справедливая 
сила» приглашает 
на молодежный 
форум
24 апреля, в Международ-

ный день солидарности моло-
дежи, общественное движе-
ние «Справедливая сила» про-
водит молодежный форум, на 
котором активисты предста-
вят свои проекты по развитию 
движения. Все желающие мо-
гут поучаствовать в конкурсе 
проектов и поделиться своими 
идеями с участниками.

Форум пройдет 24 апре-
ля в 16:00 по адресу: ул. Ру-
бинштейна, д. 20. По всем во-
просам обращайтесь по тел.: 
+7 (812) 612-12-90.

ПРИЕМНЫЕ АДРЕС/ТЕЛЕФОН ВРЕМЯ ПРИЕМА

Центральная общественная приемная
191002, г. Санкт-Петербург,ул. 
Рубинштейна, д. 20. 
Тел.: 612-12-90

Пн.-пт.: 10:00-18:00, 
обед: 13:00-14:00

Общественная приемная 
в Калининском районе

Пр. Просвещения, д. 99, лит. 
А. Тел.: 248-54-10

Пн., вт., ср., пт.: 
10:00-18:00

Общественная приемная 
в Калининском районе

Ул. Демьяна Бедного, д. 19 
(2-я парадная) Ср.: 15:00-18:00

Общественная приемная 
в Красногвардейском районе

Пр. Энергетиков, д. 24, лит. А, 
каб. 7. Тел.: 222-76-97 Пн.-пт.: 10:30-17:30

Общественная приемная 
в Красносельском районе

Ул. Тамбасова, д. 5, 2-й этаж. 
Тел.: 730-29-81

Вт.: 16:00-19:00, 
Чт.: 14:00-19:00

Общественная приемная 
в Московском районе

Московский пр., д. 107, 3-й 
этаж, каб. 304. Тел.: 718-53-83 Пн.-пт.: 14:00-19:00

Общественная приемная 
в Приморском районе

Комендантский пр., д. 27/1, 
лит. А. Тел.: 306-28-15 Вт.-чт.: 11:00-17:00.

Общественная приемная 
в Пушкинском районе

г. Пушкин, Оранжерейная ул., 
д. 42

Вт.: 14:00-15:00, 
ср., чт., пт., сб.: 
15:00-20:00

Центр защиты прав граждан.
Общественная приемная в Колпинском 
районе

г. Колпино, ул. Карла Маркса, 
д. 13 Пн.-пт.: 18:00-20:00

Приемные депутатов Государственной Думы РФ

Общественная приемная депутата ГД РФ 
Миронова С.М.

191002, г. Санкт-Петербург,
ул. Рубинштейна, д. 20. 
Тел.: 612-12-90

Пн.-пт.: 10:00-18:00, 
обед: 13:00-14:00

Общественная приемная депутата ГД РФ 
Нилова О.А.

190000, г. Санкт-Петербург, 
ул. Большая Морская,д. 35; 
197349, г. Санкт-Петербург, 
ул. Маршала Новикова, д. 4. 
Тел.: 306-28-15, 312-61-44

Запись по телефону

ПРИЕМНАЯ
Регионального отделения партии 

в Санкт-Петербурге
191002, г. Санкт-Петербург, 

ул. Рубинштейна, д. 20, 2-й этаж
E-mail: spb@spravedlivo.ru, 

yanasav@bk.ru, daria_spr@mail.ru
www: spb.spravedlivo.ru

8 (812) 612-12-90
1 МАЯ - НА ДЕМОНСТРАЦИЮ!

Приглашаем вас встать с нами в один 
ряд на ежегодной первомайской 

демонстрации! Мы идем под лозунгами 
справедливости во имя 

социал-демократических ценностей!
Встреча 1 мая в 10:00 
у БКЗ «Октябрьский»

Информацию о мероприятии можно 
узнать по телефону: +7 (812) 612-12-90
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Часть 
грузово-
го авто

Снежный 
ветер

Занавес 
в театре

Упертое 
животное

Емкость

Звание

...-
Барабас

Полоскун

Конец 
реки

Институт
Вишне-
вый у 

Чехова

... для 
ногтей

Династия 
в Китае

Бытовой 
прибор

Наезд 
половцев
... Петра 
Великого

Лоскут-
нашивка

Сталь

Головной 
убор

Родня
флейте

Офицер 
(устар.)
Князь 

монголов
Крепост-

ной

Нож

Контроль 
качества

Уборка 
травы

Сборник
карт

Граф-
ство в 
Англии

Одежда 
бедуина

Прези-
дент по 
имени 
Башар

Халат 
и сбоку 
бантик

Актриса 
Ольга ...

Асана

Крик 
науськи-

вания

Он 
терпел 
и нам 
велел

Родич 
удава

Макушка
горы

Эдгар 
Аллан ... Актер ... 

ТоньяцциВивьен 
...

Бедная 
у Карам-

зина

«Летя-
щая» 

богиня

Бокал

Деньги
в кассе

Сипуха

Нацио-
нальность

Орех

Актер 
по имени 

Семен

Покрой

Правило

Оплош-
ность

Вылазка 
туристов

Шествие

Клубок

Инок

Аргумент

Прибыль

Буква
гречанка

Индейцы 
Мексики

Передок 
корабля

Сеть
рыбака

...-Манш

Чин 
Приши-
беева

Действие

Порция
свободы


